

## Consideraciones sobre el desempleo en Ecuador durante la Gran Depresión

Christian Paúl Naranjo Navas

Universidad Nacional de Chimborazo

(Ecuador)

La Gran Depresión golpeó a América Latina a través del comercio, la reducción de los ingresos del comercio exterior se extendió al resto de la economía, lo que provocó una continua reducción de la circulación monetaria. La política monetaria ecuatoriana hasta 1932, basado en el patrón oro, enfrentó el fenómeno de la deflación, lo que causó el crecimiento de los salarios reales. A partir de 1932, la oferta monetaria se incrementó a causa del abandono del patrón oro, lo que causó la reducción de los salarios reales. En el mismo período, de 1928 a 1935, los datos primarios de las oficinas centrales de ocho instituciones muestran que el empleo público decreció abruptamente de 1928 a 1930, de 109.4 a 83.1 puntos. Después de 1930, hubo una recuperación breve hasta 1932, de ahí en adelante permaneció estable hasta 1935. Este artículo construye, por primera vez en la historiografía de Ecuador, un índice de empleo que sirve para visualizarlo como la variable de ajuste.

Palabras claves: Crisis económica, desempleo, inflación